

BAB II

KAJIAN PUSTAKA

A. Kajian Teoritis

1. Pengertian Fenomenologi

Sketsa fenomenologis adalah sebuah metodologi berfikir yang mengutamakan aktivitas pemikiran akal budi yang bersifat memberikan refleksi, gambaran, terhadap berbagai aktifitas keseharian yang berkesinambungan.¹ Aliran fenomenologi lahir sebagai reaksi metodologi positivistik yang di perkenalkan Comte. Husserl berpendapat bahwa ilmu positif memerlukan pendamping dari pendekatan filsafat fenomenologis. Pemahaman Husserl diawali dengan ajakan kembali pada sumber atau kembali pada realitas yang sesungguhnya.²

Bapak dari fenomenologi adalah Edmund Husserl, karyanya yang terpenting diterbitkan pada akhir dekade abad 19 dan awal abad ini.³ Secara etimologi, fenomenologi adalah rurusan dari *fenomenon* dan *logos*. Kata *logos* (yang disini menjadi logi) lazimnya menunjukkan pada pengertian uraian, percakapan, atau ilmu, seperti yang dilekatkan pada disiplin psikologi, sosiologi, antropologi, atau etnologi. Fenomenologi adalah istilah yang digunakan secara luas dalam berbagai pengertian dalam filsafat modern, yang

¹ Ester sonya Ulfaritha Lapalu, Jurnal: "Societas Indonesia Masa kini: Diskursus Fenomenologi Tentang Agama, Politik, Hukum, Budaya Dan Postmodernitas", vol.7, No.4, Okt-Des 2013, hal:461

² Wirawan, *Teori-teori Sosial Dalam Tiga Paradigma*, (Jakarta: KENCANA,2012) hal: 134

³ Ian Craib, *Teori Teori Sosial Modern* (Jakarta: CV Rajawali,1986) hal:126

saat memasuki partai hingga menjadi calon legislatif di Pamekasan dan untuk mengetahui juga mendeskripsikan motif yang melatarbelakangi perempuan untuk menjadi anggota legislatif. Karena dengan teori fenomenologi ini peneliti dapat merefleksikan pengalaman dari setiap subjek yang di dapat dalam proses penelitian yang berlangsung.

2. Kebijakan Keterwakilan Perempuan dalam Hak Politik

Partasipasi politik merupakan kata kunci untuk melihat sejauhmana perempuan terlibat dan dilibatkan dalam upaya membangun pemerintahan yang bersih, transparan, dan demokratis. Perwujudan pemerintahan yang baik (*good Governance*) antara lain ditandai dengan adanya mekanisme dalam proses pengambilan keputusan dalam menyalurkan aspirasi warga bangsa, mendiskusikan gagasan secara terbuka, dan keterlibatan warga bangsa dalam mengatasi permasalahan yang dihadapi.

Politik adalah keterlibatan dalam proses pembuatan keputusan, baik bagi perempuan maupun masyarakat lain atau individu sebagai bagian dari negara. Ketika perempuan duduk di lembaga-lembaga negar, punya porsi kapasitas, otoritas dan kewenangan mengambil keputusan. Perempuan seolah alergi politik. Padahal dalam kehidupan sehari-hari, kita tidak lepas dari sebuah keputusan. Apapun yang berkaitan dengan pribadi, sebenarnya berpolitik. Tetapi itu tidak disadari. Jika berbicara politik perempuan di tarik dengan dikotomi.

Secara historis perempuan dalam politik di Indonesia telah menjadi kenyataan. Pada masa awal kemerdekaan tokoh-tokoh perempuan yang

harus diimbangi dengan tindakan-tindakan politik dalam kelompok-kelompok dan juga gerakan perempuan.

Artinya, *go politics* dari kalangan perempuan tidak hanya sebagai kegiatan untuk memasuki proses, mekanisme, lembaga dan sistem politik. Tapi ada dua dimensi utama di sini yakni yang menyangkut upaya untuk mempengaruhi proses-proses pengambilan keputusan publik dan usaha untuk membangun basis sosial representasi politik perempuan baik melalui lembaga-lembaga representasi politik, baik formal maupun informal dan partisipasi langsung. Ada rekoneksi antara gerakan perempuan yang menjadi bagian dari gerakan sosial, dengan aksi politik, yang merupakan bagian dari demokrasi representasi.

5. Imas Rosidawati Wt,SH.,MH, "*Keterwakilan Perempuan Di Dewan Perwakilan Rakyat, Kesiapan partai Politik Dan Perempuan Indonesia Di Arena Politik Praktis*", (Jurnal).

Jurnal ini menandakan bahwa Didalam upaya memenuhi kuota 30% perempuan untuk calon anggota legislatif, secara empirik dan faktual terdapat kendala yang menyebabkan keterwakilan perempuan di Dewan Perwakilan Rakyat sangat rendah yakni masih adanya anggapan bahwa dunia politik adalah dunianya laki-laki, dimana sistem dan struktur sosial patriarki telah menempatkan perempuan pada posisi yang tidak sejajar dengan laki-laki, masih sedikitnya perempuan yang terjun ke dunia politik dan rendahnya pengetahuan

